



Karla Guadalupe Pérez Pérez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1 C

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas.

El sistema médico occidental, es el fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: La primera derivada de Higia y la otra derivada de Esculapio y Panacca. La primera consideraba a la salud "el atributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobernán sus vidas sabiamente" de acuerdo a ella, "leyes naturales que asegurarán al hombre la salud de la mente y el cuerpo". Esta tendencia contenía toda una filosofía de tipo preventivo-social que tenía su enfoque en la salud, más que en la enfermedad. La segunda tendencia, que personificó más tarde hipócrates en el siglo IV antes de cristo, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del

La integración de la medicina convencional y no convencional.

El interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa con una proporción de una de cada dos personas con edades que van de los 35 a los 44 años que han utilizado una o más terapias alternativas. En 1997 el número de visitas a los practicantes de terapias alternativas superó en 243 millones al de las realizadas a todos los médicos de atención primaria en la mayoría de los casos el tratamiento alternativo se solicitaba para las enfermedades crónicas, los síndromes y el dolor. Un porcentaje creciente de personas buscan la ayuda de un profesional alternativo a la vez que son tratados por un médico allopático; concretamente, de un 8,3% en 1990 pasó a un 13,7% en 1997. El uso de terapias alternativas es más prevalente entre la población blanca,

Medicina tradicional indígena: efectividad o prueba.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Las políticas oficiales sobre la materia no se impone mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud.

La medicina indígena puede ser un complemento de la medicina médica más que una alternativa, no tiene por qué existir una guerra entre saberes.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales, terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica es la medicina convencional la cual es considerada oficial en nuestros sistemas de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en los antípodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellos.

El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estos prácticos. Al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imponen con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional.

La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas, se fundamentan en un propósito común. En el cual existe un patrón primario, innato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para sí mismo a través de la medicina, siendo su fin

Bibliografía

Austin, A. L. (2005). Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de los sistemas. Planeación y desarrollo en salud DGPLADES, 1-30.

Guardado, D. M. (2011). Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba. Revista Tukari, 1-11.

Katz, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. Humanistas, humanidades médicas- Volumen 1, 77-86.

Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos médicos sociales N° 14, 1-7.